
松浪地区まちぢから協議会 第６回 運営委員会 議事要旨 
 

日時 平成２７年１０月２１日（水） 午前９時３０分から午後１２時１５分まで 
場所 松浪コミュニティセンター２階 会議室１・２   
出席者 別紙名簿のとおり 

 
１ 開会（植松会長） 
  ９月１２日（土）に開催された松浪地区市民集会の報告があった。１０月１８日に開催された第

３４回福祉ふれあいまつりの報告があった。 
２ 茅ヶ崎市地域コミュニティの認定等に関する条例について（茅ヶ崎市市民自治推進課） 
 「茅ヶ崎市地域コミュニティの認定等に関する条例」について、市民自治推進課大森主任より

説明があった。 
  主な論点としては、認定に係る基準の構成について、「全ての単位自治会が加入しなければ認

定を受けることができない」ことについて、意見の提出があった。松浪地区の１４自治会のう

ち１つでもまちぢから協議会の認定コミュニティに賛同しない場合、市長の認定を受けること

ができず、事業提案の補助等が受けられない。 
  市の見解として、自治会加入率が低下している中ではあるが、それでもなお８０％程度の自

治会加入率である単位自治会が民意を集約できる場であることと、構成の要素として各種団体

を構成員とすること、部会等において、個人の住民参加も可能であることから本制度設計とな

ったことの説明があった。 
  市民自治基本条例の理念にもとづき、今後、細かな運用や解釈については、整理を行い、各

まちぢから協議会へ示されることとなった。また、認定に係る審議会も設置されること、将来

にわたり本条例についても、状況に応じ見直すこととなるため、今後も地域からの建設的な意

見の提出について、市民自治推進課より依頼があった。 
 
３ 議事 
（１）平成２８年松浪地区賀詞交歓会について 
   松浪コミュニティセンターが開設されたことに伴い、今回から各団体最大２名までの参加が可

能となった。招待状の送付先について案が示されたが、次回開催される１１月１８日の運営委員

会で最終決定としたいため、平松会長へ招待状送付先の希望意見を提出することとなった。 
 
（２）松浪地区まちぢから協議会 視察研修会について 
   視察先については、東日本大震災における津波被害を受け、茅ヶ崎市から職員の派遣を行って

いる宮城県南三陸町へ震災から５年を経過した現状視察が提案された。 
   しかし、各自治会においては、視察研修の経費が予算化されているが、その他各種団体におい

ては、実費負担となるため、遠方への視察は、現実的でない意見が提出された。 
   前回同様、親睦も兼ねて１泊を検討しているが、都合により日帰りもできる計画が望ましいと

の意見が提出された。 



   過去の視察内容としては、地域コミュニティの先進都市や防災関係の視察が主であったが、今

後の視察については、まちぢから協議会の委員構成が様々な分野の団体の代表として出席してい

るため、各団体の専門分野の視察も含めて、検討するべきとの意見があった。例えば、教育分野

の対策として、いじめ対策や学校教育についての先進都市を視察するなどの意見があった。 
   各委員において、議題を持ち帰り、視察先候補の良案があれば平松会長まで意見を提出するこ

ととなった。 
 
 
（３）その他 
   特になし 
 
４ 市民安全部会からの進捗報告 
  別紙資料（１２、１３ページ）にもとづき、副部会長及び部会長より説明があった。 

各自治会等で自転車の駐輪場に設置できる盗難防止ののぼり旗が必要な場合は、部会長まで報告

し、取りまとめの上、神奈川県へ申請することとなった。 
 
５ 防災対策部会からの進捗報告 
  別紙資料（１４～１９ページ）にもとづき、部会長より説明があった。１１月１５日開催予定の

松浪地区防災訓練における雨天の取り扱いについて、１１月５日の第８回防災訓練実行委員会で最

終調整することの報告があった。 
  市長が防災訓練を訪れる予定だが、現在のところ、あいさつ等を行っていただく予定はない旨の

報告があった。 
 
６ コミュニティカフェ部会からの進捗報告 
  別紙資料（２０ページ）にもとづき、部会長より説明があった。９月の運営について、消耗品と

ボランティア報酬を支払った中で、黒字となった旨の報告があった。 
  １０月の売上状況としては、ランチの提供がある際の一日の平均売上は２万円程度、ランチ提供

がない際の一日の平均売上は１万円程度であることの報告があった。 
  将来はマーケティングを分析し、利用者の傾向やコミュニティセンター利用者の顧客満足度の向

上のために、商品開発の検討についても進めていく必要があるとの意見が提出された。 
 
７ 松浪コミュニティセンター・子どもの家「なみっこ」の管理運営について 
  館長より、施設の稼働率や利用状況について報告があった。その他、先般開催された松浪コミュ

ニティセンター初めての自主事業である「歌を歌う会」について、報告があった。 
 
８ 松浪まちぢから協議会ＨＰの現状報告 
  松浪まちぢから協議会ＨＰの現状報告があり、ＨＰの制作スタッフを募集したいことの報告

があった。今後は、個人での運用からチーム編成による運用としたい旨の依頼があった。 



  各団体が実施したイベントや周知したい内容について、平松会長まで情報提供してほしい旨

の依頼があった。 
  
９ 第６回湘南藤沢市民マラソン及び辻堂駅西口バス停留所移設等について 
  平成２８年１月２４日に開催される標記のマラソンに伴う交通止めについて、情報提供があ 

った。 
辻堂駅西口のコミュニティバスの停留所移設について、情報提供があった。 

  放課後児童クラブの整備等について、情報提供があった。 
  藤沢市にて津波退避訓練が実施されることの情報提供があった。 
  ホノルル市・郡との姉妹都市協定締結１周年を迎え、開催されるイベント等についての情報 
提供があった。 

 
１０ 各団体からの報告・共有 
   各団体から必要に応じ報告や共有事項の連絡があった。また、開催されたイベント等の実施状

況や今後のイベント等の周知があった。 
 
１１ 茅ヶ崎市自治会連絡協議会 １０月定例会の報告について 
   １０月１４日に開催された茅ヶ崎市自治会連絡協議会定例会の会議結果について、別紙資

料（２４～３４ページ）にもとづき報告があった。 
 
１２ 今後のスケジュールについて 
   今後のスケジュールについて、報告があった。 



松浪地区まちぢから協議会　委員名簿

氏名 団体名及び役職等 出欠 備考

1 植松　伸擴 浜竹一丁目自治会　会長 ○

2 前田　積 浜竹二丁目自治会　会長 ○

3 中嶋　隆夫 浜竹三丁目自治会　会長 ○

4 大類　ひさ枝 浜竹四丁目自治会　会長 ○

5 白石　壽明 松浪一丁目自治会　会長 ○

6 作田　正大 松浪二丁目自治会　会長 ○

7 有川　勝治 富士見町自治会　会長 ○

8 辻　俊子 LG富士見町自治会　会長 ○

9 平松　民平 常盤町自治会　会長 ○

10 牧島　達夫 緑が浜自治会　会長 ○

11 松井　教 汐見台自治会　会長 ○

12 江口　博保 出口町自治会　会長 ○

13 北村　嘉秀 ひばりが丘自治会　会長 ○

14 水島　將隆 美住町自治会　会長 ○

15 坂井　修一 松浪地区社会福祉協議会　会長 ○

16 橋本　恵子 松浪地区民生委員児童委員協議会　副会長 ○

17 淵上　信也 松浪地区老人クラブ連合会　会長 ○

18 杉本　薫 松浪地区地域包括支援センターさざなみ　事務長 ○

19 広瀬　忠夫 松浪地区体育振興会　会長 ○ 代理

20 櫻井　武一 松浪地区スポーツ少年団　会長 欠

21 中東　恵子 汐見台小学校区青少年育成推進協議会　会長 ○

22 小野江　達人 緑が浜小学校区青少年育成推進協議会　会長 ○

23 櫻井　武一 松浪小学校区青少年育成推進協議会　会長 欠

24 中馬　智子 汐見台小学校ＰＴＡ　会長 ○

25 刈間　昌仁 緑が浜小学校ＰＧＴ　会長 ○

26 菊池　志津子 松浪小学校ＰＴＡ　会長 欠

27 佐藤　まり子 松浪中学校ＰＴＡ　会長 ○

28 山崎　裕子 松浪学区子ども会連合会　会長 ○

29 菊池　紀子 食生活改善推進団体　会員 ○

30 野津手　静郎 環境指導員　地区代表 欠
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